



CIRCULAR N° 1

Del 15 al 17 de abril de 2026 se realizará la vigésima edición de las Jornadas Técnicas, Forestales y Ambientales (JOTEFA XX), con sede en la Facultad de Ciencias Forestales de la Universidad Nacional de Misiones (UNaM), en la ciudad de Eldorado, Misiones. Este evento, de carácter científico-tecnológico, constituye uno de los espacios más relevantes de intercambio y actualización para el sector forestal y ambiental en la región del NEA y en el país.

Está organizada por la Facultad de Ciencias Forestales de la UNaM, la Estación Experimental Agropecuaria INTA Montecarlo y el Colegio de Ingenieros Forestales de Misiones (CoIForM), la JOTEFA se propone generar un ámbito plural de participación para profesionales, investigadores/as, estudiantes, empresarios/as, técnicos/as y productores/as, a fin de promover la transferencia de conocimientos y tecnologías, el debate interdisciplinario, y la articulación entre ciencia, producción y sociedad.

Desde su primera edición en 1982, las jornadas han crecido sostenidamente, abordando temáticas vinculadas al manejo sustentable de bosques plantados y nativos, cambio climático, sanidad forestal, restauración ecológica, silvopastoril, economía y valoración ambiental, tecnologías aplicadas, como inteligencia artificial y herramientas de geomática, tecnología de la madera, gestión de industrias, productos forestales no maderables, gestión integral del fuego, comunidades originarias y recursos hídricos, entre otros. En su estructura incluye conferencias centrales con especialistas regionales, nacionales e internacionales, exposiciones orales, presentaciones de pósters, talleres temáticos y visitas técnicas a campo, consolidando un formato dinámico, participativo y de alta calidad académica.

La JOTEFA XIX, realizada en 2023, reunió a más de 400 participantes, incluyendo más de 120 trabajos técnicos, 18 exposiciones orales y 8 conferencias magistrales. Fue declarada de interés municipal por el Concejo Deliberante de Eldorado y valorada por su impacto en la formación, investigación aplicada, desarrollo productivo y ambiental, e integración regional, con la participación de estudiantes de grado y posgrado, docentes, investigadores/as, extensionistas y representantes de empresas e instituciones públicas y privadas.

La realización de la JOTEFA XX en el 2026 representa no solo la continuidad de un espacio académico consolidado, sino también un hito simbólico: la vigésima edición de un evento con más de cuatro décadas de historia, que ha sabido sostenerse, renovarse e incorporar de forma creciente e inclusiva enfoques interdisciplinarios, participación juvenil y perspectiva de género.

En una provincia como Misiones, con fuerte identidad forestal y una de las mayores riquezas en biodiversidad del país, estas jornadas son un espacio estratégico para reflexionar colectivamente sobre los desafíos actuales y futuros en el uso, manejo y conservación de los recursos naturales, promoviendo un desarrollo sostenible con base científica, equidad social y compromiso ambiental.



Se convoca a la presentación de resúmenes en las siguientes temáticas:

1. Educación y Extensión Forestal y Ambiental
2. Silvicultura y Manejo de Sistemas Forestales (Bosques Plantados y Nativos)
3. Planificación Sostenible del Paisaje, Biodiversidad y Conservación
4. Tecnología Aplicada a los Sistemas Forestales
5. Bioeconomía, Administración y Política Forestal
6. Tecnología de la Madera y Gestión de Industrias Forestales

Fecha límite para presentación de resúmenes.

11 de noviembre de 2025

En la siguiente circular se enviarán las normas de presentación de resúmenes

Contacto: jornadas.forestales@fcf.unam.edu.ar

Sede del evento: Facultad de Ciencias Forestales.

Bertoni 124 km 3, Eldorado – Misiones.

El evento cuenta con subsidio de la Fundación Williams

**FUNDACIÓN
WILLIAMS**



**FACULTAD
DE CIENCIAS
FORESTALES**

